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О РАБОТЕ 
ЗА 2021 ГОД АЛЕКСЕИ ДЖУЛАИ ОКРУГ №36

ПРЯМ АЯ РЕЧЬ

ВСЕ ВОЗМОЖНОСТИ 
ДОЛЖНЫ БЫТЬ НАПРАВЛЕНЫ 
НА РЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМ ОКРУГА

Доскональное знание и понимание всех возможностей 
и сложностей, с которыми может столкнуться 

муниципальный депутат, позволяют Алексею Джулаю 
максимально эффективно работать на благо избирателей 

своего округа.

НА СТРАЖЕ ИНТЕРЕСОВ 
ГОРОЖАН

Алексей Джулай уверен, что 
множество вопросов и проблем 
Новосибирска возможно решить 
и преодолеть только в тесном вза
имодействии с самими жителями. 
А залогом успешной деятельно
сти на этом пути является умение 
слушать своих избирателей, пони
мать их нужды и чаяния. Он знает, 
о чем говорит: за 11 лет, что Алек
сей Юрьевич является депутатом 
Совета депутатов города Новоси
бирска, на благо жителей его окру
га было сделано очень многое.

— Конечно, одной из важней
ших задач для депутата любого 
уровня является защита интересов 
населения, выполнение наказов 
избирателей, — говорит Алексей 
Джулай. — Для этого нужно быть 
в курсе их проблем. К примеру, 
во время предвыборной кампа
нии я получил от жителей округа 
116 предложений, которые были 
сформированы в план наказов 
на период с 2021-го по 2025 годы. 
В 2021 году выполнено в полном 
объеме 15 наказов и еще три нака
за — частично. Много это или мало? 
Оценивать что-то, опираясь толь
ко на сухие цифры, считаю не
правильным. Ведь за каждым 
наказом или обращением стоит 
огромная командная работа: моя, 
моих помощников, жителей окру
га, муниципальных властей. Есть 
вопросы, которые можно решить 
сравнительно быстро, другие тре

Тротуар по ул. Тургенева

буют основательного подхода, 
значительного финансирования, 
и их выполнение растягивается 
во времени.

— Скажите, пожалуйста, с ка
кими проблемами жители вашего 
округа обращаются чаще всего?

— Тематика обращений раз
ная. Зачастую ко мне обращаются 
за адресной поддержкой: приоб
рести мебель для школы, заменить

старые деревянные окна в детском 
саду, снести аварийные деревья 
и так далее. Но большинство об
ращений касается, конечно же, во
просов благоустройства. И это хо
рошо, что такие сложные пробле
мы удается решать с привлече
нием городского бюджета. Могу 
констатировать, что за эти годы 
нам удалось многое сделать в пла
не благоустройства.

— Приведите примеры.
— Планомерно, из года в год, 

мы приводим в порядок при
домовые территории, асф аль
тируем парковочные карманы, 
проезды, тротуары, а то и со 
оружаем новые,устанавливаем 
современные детские игровые 
и спортивные площадки во дво
рах. Так, в рамках исполнения 
наказов в 2021 году было обнов
лено дорожное полотно улиц 
Лобова и Лескова от улицы Ко
роленко до улицы Автогенная. 
Был заасф альти р о ван  пеш е
ходный тротуар вдоль социаль
но значимых объектов в домах 
№64 и №68 по улице Никитина, 
а также пешеходные дорожки 
от домов к этой проезжей части.

ЖИТЕЛИ ТРЕБУЮТ ВНИМАНИЯ 
И ПОНИМАНИЯ

— Расскажите, сколько новых 
детских площ адок появилось 
во дворах вашего округа?

— В 2021 году преобразились 
дворы по адресам улица 1-я Ин- 
ская, 12, Никитина, 66, Толстого, 
183 и 18 5 , Ленинградская, 145. 
Здесь на придомовых террито
риях были установлены совре
менные детские городки, а также 
скамейки, вазоны, урны, ограж
дения цветников и придомовых 
территорий. Теперь во дворах 
можно не только комфортно 
и безопасно гулять с детьми, 
но и просто отдыхать, дышать 
свежим воздухом, общаться. Ведь 
все эти общественные простран
ства — это вклад в развитие взаи
мопонимания горожан, массового 
спорта, в воспитание правильного 
образа жизни, а значит — в здо
ровье новосибирцев.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

С НАСТУПЛЕНИЕМ 
ВЕСНЫ!

«Дорогие друзья! От всего серд
ца поздравляю вас с наступлением 
весны. Это время пробуждения и об
новления природы. Начало нового 
жизненного цикла.

Я уверен, каждый из нас, несмо
тря на непростую ситуацию, радуется 
солнцу и наступающему теплу. Наша 
сознательность, сплоченность и ре
шимость работать на благо Родины 
в любых обстоятельствах помогут 
нам преодолеть все трудности.

Уважаемые зем ляки , желаю 
вам крепкого здоровья, счастья 
и благополучия, весеннего настрое
ния, мира и добра, исполнения всех 
надежд и планов».

Алексей Джулай, 
депутат Совета депутатов города 

Новосибирска

ЛИ ЧНО Е ДЕЛ О

Джулай Алексей 
Юрьевич

Родился 27 сентября 1964 года в 
Новосибирске.

В 1981 году поступил в Новосибирский 
электротехнический институт. С 1985-го по 
1987 год служил в Советской армии, после 
начал работать сварщиком.

В 1989 году организовал производственный 
кооператив «Водолей», который до сих 
занимается ремонтно-строительными 
работами, изготовлением металлоизделий.

В 2000  году основал строительно
производственную компанию ООО «ДИСКУС 
плюс». В 2003 году восстановил завод 
крупнопанельного домостроения №6.

В 2008 году был удостоен звания 
«Почетный строитель России». В 2010 году 
стал депутатом Совета депутатов города 
Новосибирска. В 2015 году удостоен 
диплома мэра Новосибирска за наибольший 
объем ввода в эксплуатацию объектов 
жилищного строительства за 10 лет, а также 
благодарности Президента России за 
достигнутые трудовые успехи, многолетнюю 
добросовестную работу и активную 
общественную деятельность.

Депутат Совета депутатов города 
Новосибирска с 2010 года. В седьмом созыве 
представляет интересы жителей округа 
№36, является членом постоянных комиссий 
по муниципальной собственности и по 
градостроительству.
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— Это инициатива жителей 
или народны х избранников, 
властей?

— Безусловно, все начинает
ся с жителей. Без их инициати
вы невозможно что-то сделать. 
Никто лучше них не знает суще
ствующих проблем на конкретной 
территории. Опять же, как можно 
что-то делать, улучшать без по
нимания того, нужно ли это жите
лям того или иного дома, двора, 
жилмассива? Они сами в первую 
очередь должны решить: что бу
дет лучше на том или ином участ
ке — детская площадка, сквер 
или асфальтированная парков
ка. Нельзя забывать, что если 
в СССР все было государствен
ное, то сейчас все — частная соб
ственность, в том числе придомо
вая территория. И в первую оче
редь задача жителей определять 
ее судьбу, а депутат может только 
помочь, поспособствовать, под
толкнуть исполнительные власти 
в нужном направлении.

ТЕРРИТОРИИ ОБРЕТАЮТ 
ВТОРУЮ ЖИЗНЬ

— Как ведется работа в част
ном секторе на вашем округе? 
Есть ли здесь улучшения?

— Частный сектор — это не
простая территория. Здесь самые 
актуальные проблемы: дороги 
и электричество. Неасфальтиро
ванные дороги нужно регулярно 
обновлять и отсыпать. К примеру, 
в 2021 году в рамках исполнения 
наказов на моем округе было 
восстановлено дорожное полот
но двух спусков: от улицы Ярос
лавского к улице Яснополянская.

Еще один немаловажный во
прос, впрочем, он касается част
ного сектора во всем Новосибир
ске, — это освещение и подача 
электроэнергии. Ходить в темное 
время суток по неосвещенным 
дорогам — то еще удовольствие. 
И опять же, это безопасность. 
Но подходить к этому вопросу 
нужно комплексно и работать 
в целом над улучшением инфра
структуры по электроснабжению. 
Сейчас в домах частного сектора 
зачастую просто не хватает не
обходимого напряжения. И ре
шить эту проблему может толь
ко установка дополнительных 
подстанций.

— Вы упомянули наказы, реа
лизация которых оказалась про
тяженной во времени. Расскажите 
об этом поподробнее.

— На территории моего окру
га есть жилмассив «Лобовский».

БЛАГОУСТРОЙСТВО НА УЛ. ЛОБОВА: БЫЛО И СТАЛО

По сути, здесь не было ничего: 
ни детских площадок, ни даже 
нормальных тротуаров.

Чтобы привести придомовую 
территорию этого жилмассива 
в соответствие современным 
требованиям и нормам, пона
добилось два года и серьезное 
финансирование на множество 
разноплановых мероприятий. 
В 2020 году это пространство 
частично благоустроили по про
грамме «Формирование ком
фортной среды», в том числе 
убрали разросшиеся деревья. 
А в прошлом году провели ком

сделать для того, чтобы им стало 
по-настоящему удобно и комфор
тно. Ведь они живут в мегаполисе, 
и уровень жизни должен этому 
соответствовать.

— Что-то еще планируется  
сделать в этом жилмассиве?

— В планах на 2022 год уже за
явлены работы по дальнейшей об
резке аварийных деревьев. На этот 
раз около дома №374 по улице 
Кирова, а также во дворах до
мов №388 и 392 по улице Чехо
ва и вдоль пешеходного тротуа
ра от остановки общественного 
транспорта к улице Лобова.

Асфальтирование по ул. Лескова

Он расположен на конечной 
остановке общественного транс
порта «Улица Ленинградская». 
Это очень непростой участок: 
квартал из 19 небольших много
квартирных домов старой за 
стройки. К сожалению, придомо
вая территория также устарела.

Асфальтирование по ул. Никитина

Награждение ребят из трудового лагеря

плексное благоустройство. Были 
заасфальтированы внутриквар
тальны е проезды  и вы езды , 
парковочные карманы, подходы 
к подъездам, а также появился 
новый тротуар, обеспечивающий 
безопасность пешеходов.Теперь 
можно и на машинах спокойно 
проехать и подъехать к домам, 
и люди могут пройти. Могу ска
зать одно: наблю дать за тем, 
как начал преображаться старый 
жилой массив, очень приятно. 
Он в буквальном смысле обре
тает второе дыхание.

Конечно, здесь  еще много 
проблем и вопросов, но мы пла
номерно их решаем, обсуждаем 
с жителями, что еще необходимо

— Как вообще обстоят дела  
с аварийными деревьями на ва
шем округе?

— У нас очень много старых 
деревьев. Особенно остро сто
ит вопрос с территориями обра
зовательных учреждений. Ведь 
на кону не только безопасность 
новосибирцев, но и сохранность 
их имущества. Поэтому обрезка 
аварийных и сильно разросшихся 
насаждений у нас ведется посто
янно. В 2021 году приводили в по
рядок пришкольную территорию 
м БОу  СОШ №2. Также проводили 
санитарную обрезку и снос сильно 
разросшихся аварийных деревьев 
и кустарников у домов по улице 
Тургенева, 223, и Лескова, 250.

КАК МЕНЯЕТСЯ 
САМОСОЗНАНИЕ ГОРОЖАН

— Вы уже третий созыв пред
ставляете интересы новосибир
цев в Совете депутатов города 
Новосибирска. Как-то меняется 
тематика наказов и обращений?

— Да, вы знаете, есть отли
чия. И это стоит отдельно под
черкнуть и отметить. Содержание 
наказов с каждым созывом рас
ширяется, их тематика углубля
ется. Жителям становится важно 
привести в порядок и облагоро
дить не только свои придомовые 
территории, но и места обще
го пользования. Так, к примеру, 
в рамках исполнения наказов 
на 2022 год у нас запланированы 
работы по сносу и обрезке ава
рийных деревьев на пешеход
ной дорожке вдоль промышлен
ной зоны АО «Новосибхимфарм» 
от улицы Лобова до улицы Пере
селенческая, а также между адми
нистративным зданием по адресу 
улица Тургенева, 261, и школой 
№2. Так что и в 2022 году мы бу
дем продолжать работать в этом 
направлении.

— Другой важной частью де
путатской работы является прием 
граждан. Как они проходят?

— Работа моей депутатской 
приемной никогда не останавли
вается. Но пандемия вносит кор
рективы и диктует свои прави
ла: приходится больше работать

Ремонт санузла в школе №97

в дистанционном формате. В при
емную приходят люди с разными 
проблемами, чаще всего лично
го характера, просьбами помочь 
в трудной жизненной ситуации. 
Но есть и общие вопросы. Стара
юсь помогать руководителям школ 
с транспортом. Он им нужен, к при
меру, для организации поездок 
на конкурсы и экскурсии. Плотно 
сотрудничаем с активистами ТО- 
Сов, ветеранскими организациями.

— Важная часть деятельности 
депутата — работа в комиссиях. 
Как это происходит?

— Это серьезная работа. Де
путатскому корпусу необходимо 
принимать взвешенные решения, 
объективно оценивать поступаю
щую информацию, представляе
мую городской администрацией. 
Мы обязаны работать так, чтобы 
документы, которые принима
ет Совет депутатов, приносили 
реальную пользу горожанам. 
Именно в комиссиях прорабаты
ваются и обсуждаются все мате
риалы, в них вносятся изменения 
и дополнения.Так что впереди 
у нас много дел и вопросов, ко
торые требуют решения. Будем 
работать.
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ДЕТИ ВСЕГДА В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Детский отдых и досуг, праздники и подарки. Так уж 
повелось, что эти темы всегда были на особом контроле 
Алексея Джулая.

Алексей Джулай уверен, что в 
детских вопросах не бывает мело
чей. Всегда нужно учитывать ма
лейшие нюансы при организации 
досуга и уделять особое внимание 
безопасности. Поэтому депутатская 
программа помощи детям обшир
на и разнообразна. Он старается 
поддерживать инициативы акти
вистов ТОСов, руководителей школ

и учреждения дополнительного 
образования.

Взять, к примеру, отдых ребяти
шек в летнее время. Это требует се
рьезной подготовки. Как рассказа
ла Ани Маргарян, заместитель ди
ректора по воспитательной работе 
Дома творчества «Октябрьский», 
в июне 2021 года в лагере днев
ного пребывания «Спектр» детей 
ждала насыщенная и интересная 
программа. Но если бы не помощь 
Алексея Юрьевича, им не уд а
лось бы посетить ни автогородок, 
ни полк ДПС:

— Мы попросили нашего де
путата помочь с транспортом, 
чтобы организовать две поездки 
для наших детей. Это дорогосто
ящее мероприятие. Но он быстро 
откликнулся на нашу просьбу 
и предоставил большие автобусы. 
В результате дети смогли побывать 
на интересных экскурсиях, узнать 
или повторить правила поведения 
на дороге, получить новые яркие 
эмоции и впечатления. Сейчас

мы готовим программу летнего ла
геря на следующий сезон и вновь 
надеемся на поддержку Алексея 
Юрьевича.

В 2021 году ребятишки округа 
№36 Новосибирска благодаря по
мощи депутата смогли побывать 
в том числе в зоопарке, автогород
ке, декоративном питомнике. Ко
нечно, не остаются без внимания

праздники и чествования в конце 
учебного года медалистов округа, 
администрации и учителей школ, 
а также родителей. Алексей Джу- 
лай всегда отмечает благодар
ственными письмами и подарками 
выпускников, окончивших школу 
с медалью «За особые успехи в уче
нии». В 2021 году таких ребят было 
девять.

К сожалению,из-за пандемии 
пришлось отказаться от многих 
мероприятий. К примеру, на округе 
много лет подряд шумно и весело 
отмечали Новый год. Дети из мало
обеспеченных и неблагополучных 
семей получали от депутата слад
кие подарки и ездили на пред
ставления. В 2021 году праздник 
не удалось устроить, но как только 
эпидемиологическая ситуация нор
мализуется, все обязательно вер
нется на круги своя.

МЫ ВМ ЕСТЕ О Б РА ЗО ВА Н И Е

ГОТОВНОСТЬ
К БЕЗВОЗМЕЗДНОЙ ПОМОЩИ

КОГДА БЕЗ РЕАЛЬНОЙ 
ПОМОЩИ НЕ ОБОЙТИСЬ

Стремительное распространение 
коронавируса, а вместе с ним и 
полное изменение образа жизни 
новосибирцев, вынужденная 
изоляция мотивировали Алексея 
Джулая на создание волонтерского 
проекта взаимопомощи. Он 
направлен на поддержку пожилых, 
малообеспеченных и безработных 
людей, проживающих на его 
избирательном округе.

Волонтеры оказывали посильную по
мощь новосибирцам, находившимся в слож
ной жизненной ситуации.

— Помощь гражданам — это важнейшее 
направление в работе народных избран
ников, особенно в это непростое время, 
когда люди стан о 
вятся особенно уяз
вимыми, — говорит 
Алексей Юрьевич. —
В этот период очень 
важно проявлять мак
симальное участие 
в жизни людей, под
держивать их. Очень 
остро такие глобаль
ные ситуации затра
гиваю т социально 
незащищенные слои 
населения. Если вво
дятся ограничения 
или самоизоляция, 
это  с р а в н и т е л ь 
но просто пережи
вается теми, у кого 
есть родные. Но на
много труднее, если 
ты одинок или болен.
К сожалению, таких 
людей у нас много, 
и им сложно обой
ти сь  без помощи 
волонтеров.

Как пояснил д е 
путат, в его проекте 
участвовала вся его 
команда помощни
ков и пять волонте
ров. Председатели 
домовых и уличных 
комитетов приносили 
в депутатскую прием
ную списки с указа
нием имен и адресов

малообеспеченных, пожилых и одиноких 
граждан, а также людей, потерявших работу. 
Были закуплены одноразовые маски, сфор
мированы продуктовые наборы. И волон
теры на безвозмездной основе разносили 
их нуждающимся.

В общей сложности за 2020-2021 годы 
было роздано более 20 тысяч одноразовых 
масок и 1300 продуктовых наборов, куда 
входили товары первой необходимости: 
масло, крупы, яйца, консервы, чай и даже 
сладости.

— Думаю, что наш проект был поле
зен жителям моего округа. Ведь иногда 
человека поддерживает и приободряет 
сам факт того, что он знает, что он не оди
нок, о нем помнят и помогут справиться 
с трудностями. Это очень важно, — говорит 
Джулай.

Многолетнее сотрудничество 
депутата Алексея Джулая и 
образовательных учреждений 
округа №36 приносит свои плоды: 
школы и детские садики начинают 
соответствовать современным 
требованиям.

СанПиНы в области образования ме
няются очень быстро, а вот чтобы при
вести в соответствие с ними здания школ 
и дошкольных учреждений, приходится 
проводить огромную работу. И без помо
щи депутатов руководителям учреждений 
не справиться. Отличный пример — школа 
№97.

— Наша школа 1952 года постройки, 
тогда многих требований и нормативов 
просто не существовало, — рассказы
вает ее директор Дмитрий Дербенев. — 
Так, по СанПиНу на определенное число 
учеников должно быть соответствующее 
количество санузлов. И нам приходится 
их строить в буквальном смысле слова. 
В 2021 году завершили ремонт фасада. 
Постоянно обновляем классы, адми
нистративные кабинеты. Иначе никак. 
Здание-то старое. И уже четыре года 
мы живем в режиме стройки.

Все это время нам помогает Алексей 
Джулай, контролирует выделение фи
нансирования. И вообще никогда не от
казывает в помощи: будь то вывоз мусо
ра после обрезки деревьев или привоз

земли для организации цветников. Очень 
ценно, что это постоянное взаимодей
ствие с депутатом, а не разовые акции 
«на показ».

По словам Алексея Юрьевича, обще
образовательным учреждениям округа 
он уделяет особое внимание, что по
зволяет оперативно решать многие на
сущные вопросы. Вот несколько приме
ров того, что было сделано благодаря 
участию депутата в 2021 году: в школе 
№75 поменяны двери дополнительно
го входа, в школе №2 появились новые 
двери и электронный звонок, приве
дена в порядок территория, обрезаны 
аварийные деревья. Отремонтировано 
крыльцо ясельной группы детского сада 
№449, и куплены новые стульчики, а в са
дик №100 приобретено татами для заня
тий дзюдо. И работа в этом направлении 
будет обязательно продолжена.



4  АЛЕКСЕЙ ДЖУЛАЙ | ИТОГИ РАБОТЫ ДЕЛА и ЛЮДИ
БЛ АГО УСТРО Й СТВО

ВКЛАД В КАЧЕСТВО ЖИЗНИ
Благоустройство жилых 
микрорайонов и общественных 
пространств способно стать «точками 
роста» для Новосибирска, повысив 
качество жизни горожан, считает 
Алексей Джулай.

Благоустройство, помимо своего прямо
го назначения — улучшения облика города 
и условий проживания для жителей, — име
ет несколько позитивных моментов. В част
ности, способствует развитию бизнеса, 
обеспечению рабочими местами горожан. 
Ну и появляется понимание: чего же хотят 
жители, каким они видят свой город и район. 
Алексей Джулай всегда готов поддерживать 
подобные инициативы и обращения жителей 
своего округа №36.

Горожане это знают и регулярно обраща
ются в депутатскую приемную с просьбами 
помочь в благоустройстве. Благодаря помо
щи народного избранника только в 2021 году 
на территории дома №200 по улице Тургене-

Установлены детские формы по ул. Чехова, 273

ва к аллее Грибоедова был обустроен тро
туар, во дворе дома Чехова, 273, и Автоген
ная, 77, появились горки для детей, у дома 
№282 по улице Лескова — качели, а на дет
ской площадке по адресу Никитина, 62, — 
мягкое покрытие на площади 35 кв. м. Так-

Пешеходная тропинка от дома №200 
по ул. Тургенева к Гэибоедовской аллее

же депутат помогал и в организации сноса 
аварийных и санитарной обрезке деревьев 
во дворах по адресам Никитина, 64, Ком- 
мунстроевская, 50, и Автогенная, 77.

— Когда люди приходят с такими об
ращениями, это говорит, прежде всего, 
о том, что они неравнодушны к тому месту, 
где живут, переживают и болеют душой 
за свой жилмассив. Нужды избирателей 
становятся понятнее, и работа получается 
плодотворнее. Такие инициативы необхо
димо поддерживать и поощрять, — поясня
ет Алексей Юрьевич свою позицию.

ДОРОГО ВНИМАНИЕ 
И ПОНИМАНИЕ

Зачем муниципальному 
парламентарию тесное 
взаимодействие с активистами, 
общественниками, людьми, 
неравнодушными к своему 
микрорайону?

Д епутат Алексей Джулай уверен, 
что только в тесной связке с жителями 
можно прийти к общей цели — жить бла
гополучно и комфортно. А умение вы
страивать добрые взаимоотношения — 
это сложная и многогранная задача. За
нимаясь делами,необходимо не забывать 
и про досуг, праздники. Ведь совместно 
проведенное время в неформальной об
становке, объединяет людей не меньше 
общих забот.

С особенной радо стью  Алексей  
Юрьевич берется помогать в организа
ции мероприятий ТОСам, обществен
ным ветеранским организациям района. 
Ко Дню Побе
ды участники 
и в е тер ан ы  
войны по лу
чают личные 
поздравления 
и п о д а р к и .
Также прово
дятся встр е
ч и , о б щ и е  
п р а з д н и к и ,  
чествования 
юбиляров.

О том, н а
сколько важно 
для пожилых 
людей внима
ние, р а сск а 
зала предсе
датель Совета

ветеранов педагогического труда Ок
тябрьского района Любовь Колесникова:

— Мы ежегодно проводим встречи 
учителей-ветеранов Октябрьского райо
на, и каждый раз — это настоящий празд
ник для всех его участников. И огромный 
вклад в его организацию и проведение 
вносит наш депутат Алексей Юрьевич 
и его помощники, с которыми у нас сло
жились добрые отношения. В силу воз
раста наши ветераны очень нуждаются 
в теплых словах, общении, в подтверж
дении того, что о них помнят.

Председатель первичной организа
ции «Чеховский» Людмила Кузьмицкая 
подтверждает, что Алексей Джулай по
могает им в любом деле всегда, ког
да бы ни обратились: «Будь то краска 
для детской площадки или же органи
зация праздников и подарков для ре
бятишек», — говорит она, подчеркивая, 
что люди это видят, ценят и благодарны 
за такую отзывчивость.

АПРЕЛЬ 2022 ГОД | ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ ДАЧНИКА

1 Новолуние 
У *  Овен
29, 1 лунный день

Все растения в этот день 
очень уязвим ы , п о стар ай 
тесь их не тр о гать . Можно 
заниматься удалением сор
няков, бо льн ы х растений , 
засохш их ветвей.

2 Растущая 
Телец

1, 2 лунный день
В этот ден ь можно с а 

ж ать  л и сто в ы е , зелен ы е , 
бахчевые и плодовые куль
тур ы , а  такж е  п о ли вать  и 
подкармливать растения ми
неральными удобрениями.

3 Растущая 
Ъ  Телец
2, 3 лунный день

День подходит для посе
ва огурцов, кабачков, тыквы, 
патиссон ов . Можно см ело 
заниматься пересадкой д о 
машних цветов, их подкорм
кой и рыхлением почвы.

4 Ш
Растущая 

Ь  Телец
3, 4 лунный день

В этот день неплохо зани
маться обработкой стимулято
рами роста семян и черенков, 
сеять их на рассаду и уко
ренение, готовить к высадке 
клубневые и луковичные.

Тё Т

D Растущая
К  Близнецы 
4, 5 лунный день

С е го д н я  м ож но с м е 
ло саж ать и пересаж ивать 
растения, поливать и по д
карм ливать их, заним аться 
пасынкованием, прищипкой 
и обрезкой растений.

Тс Р

Ь  Растущая
Д  Близнецы 
5, 6 лунный день

В этот ден ь  можно о б 
рабатывать землю, рыхлить, 
поливать, устраивать расте
ниям прикорневую подкорм
ку минеральными удобрени
ями, черенкованием.

ЕШШ111ШЧРастущая
Рак

6, 7 лунный день
День благоприятен для 

борьбы  со всем лиш ним : 
удалять  ненужные побеги, 
пропалывать и прореживать 
всходы, опрыскивать расте
ния от вредителей и болезней.

R M H IK iРастущая
Рак

7, 8 лунный день
Б о л ь ш и н ств о  к ул ьтур  

(то м аты , к а п уста , о гурцы , 
перцы, бахчевые, баклаж а
ны, кабачки), посаж енны е 
или п ер есаж енн ы е в этот 
день, будут хорошо расти.

ГлШШШШИРастущая
Рак

8, 9 лунный день
День подходит для зама

чивания семян и посева низ
корослых овощей и зелени, 
культур , у  которы х ценны 
листья (овощи и декоратив
но-лиственные растения).

10 Ра„ „ а! | |
Лев

9, 10 лунный день
В этот день хорошо прой - 

дет посадка, посев и пере
садка растений и комнатных 
цветов, также можно поли
вать и удобрять растения, 
готовить черенки.

11 Ра„ „ а1|| 
Лев

10, 11 лунный день
Сегодня отложите посев 

и п е р е с а д к у  с а д о в о -о го 
родны х растений . О днако 
можно зан яться  п о дготов
кой почвы, мульчированием, 
борьбой с вредителями.

12 Р« .„ а,|£  
Дева

11, 12 лунный день
В этот день хорошо при

живутся декоративные рас
те н и я , п р е д н а зн а ч е н н ы е  
д л я  л ан дш аф тн о го  о зе л е 
нения и украш ения участка, 
вьющиеся и ампельные. ^  ^

13 Растущая| | |
Дева

12, 13 лунный день
Хороший день для под

готовки клубней картофеля. 
Можно вы клады вать их на 
свет, проращ ивать семена, 
гото вить сем ена бобовых, 
удобрять почву, поливать.

14 Растущая| | !
Весы

13, 14 лунный день
Не рекомендуется сажать 

и пересаживать овощи, фрук
товые деревья. В этот день 
лучше заняться почвой, обра
боткой, рыхлением,внесени
ем минеральных подкормок.

15 Ра„ „ а .  ■ 
Весы

14, 15 лунный день
С егодня отличный ден ь

для цветов, особенно видов 
с мелкими многочисленны
ми цветочкам и. Их можно 
с а ж а т ь  и п е р е с а ж и в а ть , 
формировать кустики.

ГГШШЯЛшПолнолуние
Весы

15, 16 лунный день
С е г о д н я  р а с т е н и я м  

требуется  тиш ина и покой. 
Можно зан и м аться  со р ти 
ровкой и отбраковкой по
садочного материала, под
готовкой почвы.

Як_" ‘ш Ш /Ш Т ш Убывающая 
Скорпион 

16, 17 лунный день
День благоприятен для 

любых мероприятий с листо
выми овощами, луковицами, 
вы саж енны м и « н а  перо». 
Они быстро наращивают зе
леную массу. Можно полоть.

Убывающая 
Скорпион 

17, 18 лунный день
Сегодня растения плохо 

реагируют на повреждения, 
восприимчивы к инфекциям, 
проникающим через раны, 
не сто и т за н и м ать ся  при
щипками и пикировками.

1 9  Убывающая !̂!
Стрелец

18, 19 лунный день
Можно заниматься при

вивками растений, поливом, 
внесением удобрений, о б 
раб о тко й  от в р е д и те л е й . 
Посадку деревьев и кустар
ников лучше отложить.

ETZVHHKiУбывающая 
Стрелец 

19 лунный день
Этот день хорошо подходит 

для работы с плодовыми дере
вьями: можно заниматься об
резкой, формированием кроны, 
побелкой штамбов, обработкой 
от вредителей и болезней.

21 Убывающая !̂
Козерог

19, 20 лунный день
С е го д н я  эф ф е кти в н ы  

будут рыхление почвы, вне
сение удобрений, обрезка и 
прививка деревьев. Работу 
с цветами, в том числе ком
натными, лучше отложить.

спяниж тУбывающая
Козерог

20, 21 лунный день
Сегодня можно высевать 

в парники и открытый грунт 
редьку, редис, дайкон, хрен, 
заниматься обрезкой деревьев 
и прополкой сорняков. Это за
медлит их рост в будущем.

Г П Я 1 К £Убывающая
Водолей

21, 22 лунный день
Хороший день для про

полки почвы и прищипки се
янцев, чтобы стимулировать 
их кущ ен ие . Э ф ф екти в н о  
приживаются и укореняются 
георгины и томаты.

Р М Щ в с

Убывающая
Водолей

22, 23 лунный день
В этот день лучше отло

жить посевы и посадки. Зато 
будут эффективны проведение 
опрыскиваний и окуриваний, 
стрижка деревьев и кустов, 
прищипывание, прополка.

ЕТЛИНШНиНУбывающая
Рыбы

23, 24 лунный день
Благоприятный день для 

прополки и прореживания всхо
дов, формирования кроны, об
резки и удаления лишних побе
гов и цветов, больных растений. 
Не стоит поливать растения.

ПТЯШЯМВУбывающая
Рыбы

24, 25 лунный день
Сегодня отличное время 

для культивации, полива и вне
сения удобрений. Можно сеять 
сельдерей, редис, луковичные, 
заниматься рассадой, приви
вать деревья и кустарники.

л ч  И*
Убывающая
Овен

25, 26 лунный день
Хорош ий ден ь  для  по

се в а  и пересадки  пряны х, 
лекарственн ы х трав. Стоит 
бы ть осторож нее с водой : 
луч ш е  не за м а ч и в а ть , не 
поливать и не опрыскивать.

етляни кУбывающая
Овен

26, 27 лунный день
Сегодня не реком енду

ется заниматься растениями 
и посевами. Лучше посвяти
те ден ь подготовке почвы, 
уничтож ению  вредителей , 
прополке и мульчированию.

Убывающая
Овен

27, 28 лунный день
Это хорошее время для 

перекопки почвы, ее рыхления 
и дезинфекции. Можно укрыть 
грядки черной пленкой для 
прогревания земли, ускорить 
таяние слежавшегося снега.

1 Б -  . • Г > '.{«■> Ч *  * ■
А ; , . . ,

Новолуние
Телец

29, 1 лунный день
В этот день стоит за н и 

м аться работам и, которые 
не касаю тся растений, под
готовкой теплиц, ремонтом 
инвентаря , изгородей , с о 
оружением грядок и клумб.
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